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省地产商会呼吁郑州应取消限购

松绑限购
楼市能否逆转？
业内人士：楼市能否回暖，需看银行“脸色”

连日来，限购政策取消或者放松的城市越来越
多。结合郑州市房地产市场现状，8月1日，河南
省房地产业商会召开小型媒体座谈会，提出六大
理由，呼吁郑州市取消或适度放松楼市限购政
策，让房地产市场理性回归，让有购房需求、有能
力购房的居民早日在郑州买上中意的房子。不
过，业内人士表示，取消限购，楼市能否回暖还不
好说，关键是要看银行的“脸色”。
郑州晚报记者 范建春

商会
六大理由呼吁取消限购

河南省房地产业商会常务
副会长兼秘书长赵进京在媒体
座谈会表示，商会通过对房地产
市场和广大房地产企业的调研，
发现楼市限购和限贷政策已成
为行业发展的障碍。为此，商会
提出六大理由，证明郑州应早日
取消或适度放松楼市限购政
策。这六大理由分别为：

一是群众刚性住房需求受到
抑制。赵进京说，根据河南省房地
产业商会的调研，近60家房地产
企业均反映，自实施限购政策以
来，企业储备的客户占限购前的1/
4都不能买到住房。同时，由于城
中村改造的加快，造成大量外来人
员无房可租，而限购令的实施又使
他们不能买房，致使他们无房可
住，严重影响了城市的发展。

二是改善性住房需求无法
得到满足。由于限购政策的实
施，很多有改善条件的市民被限
购令挡在了门外，很多市民反
映，当前很多条框限制了他们改
善住房条件，无法买房。

三是今年郑州保障房建设
目标已提前完成，取消限购的条
件基本成熟。

四是公积金组合贷形同虚
设。据悉，郑州住房公积金个人
组合贷款管理暂行办法 6 月 15
日正式实施，实施一个月申请人
不到10个，组合贷形同虚设。

五是限贷政策对市场冲击
大。赵进京分析，因为银行限贷
政策的实施，开发企业贷款严重
受限，按揭贷款发放速度缓慢且
利率较高，在影响购房消费的同
时，也间接对区域房地产市场的
健康发展埋下隐患，取消限购可
减轻限贷政策的冲击。

六是限购条件取消的大环
境存在。目前，全国实施限购政
策的 46 个城市中，已有 31 个城
市取消或放松了限购。结合当
前郑州市房地产市场发展现状，
也需要早日取消楼市限购政策，
让扭曲的市场逐渐回归到正常
状态。

市场 取消限购已是大势所趋

据了解，截至7月31日，不
完全统计显示，全国46个限购城
市中，已有31个城市取消了商品
住宅限购或者变相取消了限购政
策，并且有继续蔓延之势。

对此，业内人士认为，一般
来说，获准取消限购的，都是商
品房库存量庞大，房地产下行
对经济形成较大压力的城市。
从目前迹象来看，二三线城市
取消或大幅松绑限购，已获得
中央的默认，这其实正是去年
全国两会政府工作报告提出对
房地产实行“分类调控”原则的
具体运用。因此，未来全面取
消限购应该是大势所趋。

记者注意到，在这些“松绑”
限购的城市中，多数城市的松绑
措施是“定向松绑”，对于大户
型、豪宅、远郊区进行放开。如
苏州全市取消对90平方米以上
住房的限购政策；杭州对主城区
140平方米以上户型取消限购。

上海易居房地产研究院研
究员严跃进认为，从突破口来
看，对大户型、远郊区进行放
松，可能市场压力最小，而效果
会最明显。因为大户型的购房
者一般受信贷收紧的影响较
小。而且大户型本身和刚需的
界限很清晰。放开大户型，不
会挤压刚需户型的资源。

对于取消限购，一位房企
负责人向记者透露，目前的限
购政策，对于楼盘的销售确实
有影响，现在多数房企人员认
为郑州肯定会放松限购的，但
具体什么时候能够实施，还要
看决策部门的考虑。

另一家房企的营销总监李
女士表示，郑州取消限购是早
晚的事，因为政府强制干预市
场的行为本身就不合理。不
过，她认为，如何“松绑”限购，
在目前的大环境下，考验的是
政府决策部门的智慧。

面对省地产商会的呼吁，
郑州何时能有实质性动作呢？

对此，郑州市房地产主管部
门有关负责人表示，正密切关注
国家政策变化和其他城市做法。

河南财经政法大学教授刘
社认为，郑州的商品住房成交
量在今后几个月若出现急速萎
缩，则有可能取消限购。

而一位业内人士认为，商
会的呼吁不会是空穴来风。他
分析称，与跟风解禁的那些城
市比，郑州的房地产市场整体
运行还是不错的，所以，郑州绝
不会盲目跟风。但是，限购政
策在目前的楼市环境下已经意
义不大，所以，取消限购应该会
是很快的事。

未来 楼市回暖需看银行“脸色”

对未来的市场走势，多位
接受记者采访的业内人士表
示，取消限购并不会立即扭转
楼市向下调整的轨道，潜在购
房者的预期也不可能马上实现
逆转。

赵进京也认为，郑州的房
地产市场是比较健康的，在二、
三线城市中情况较好。长期以
来，郑州的房价一直很坚挺，这
和郑州的人口规模、区位优势
等因素分不开。刚需强劲，即
使取消限购，郑州房价也不会
大起大落。

不过，在多位业内人士看
来，即使限购“松绑”，郑州楼市
能否真正回暖，还需要看银行
的“脸色”。

赵进京表示，目前银行的
限贷政策对楼市的影响更大。
他举例说，郑州一家知名的房
企，目前已经在银行积压了 16
个亿的贷款。就是说，房子卖
出去了，但是款却收不上来，这
严重影响了企业的再发展。

而据记者对一些楼盘销售
情况的统计，首套房的贷款自
签订合同起，一般需要三个月

时间，而时间长的基本上都要
等上半年以上。除了时间需要
等待以外，贷款利率则普遍上
浮 20%，等于变相增加了购房
者的负担。

记者了解到，虽然郑州市
实施了《郑州住房公积金个人
组合贷款管理暂行办法》，并一
度被外界解读为郑州放松调控
的依据，但事实上，在限购调
整、限贷不变的情况下，对市场
的促进不具备转折意义。

对此，有专家认为，公积金
政策的调整，毕竟撕开了限贷

政策调整的一个口子，估计未
来商业贷款政策也会逐步放松
限制，一旦限购、限贷都逐步放
松，市场回暖就会加快来临。

但是，对于放宽商业贷款
的可能性，业内人士普遍持保
守态度。他们认为，在目前的
情况下，银行贷款限制放宽的
可能性很小，因为从控制金融
风险的角度考虑，降低贷款首
付，意味着金融风险的增大，
从当前的金融市场情况看，放
宽商业性房贷的可能性不是
很大。


